

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregado su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,770 DE LA MAÑANA

MADRID, MARTES 31 DE MARZO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer no contiene ninguna disposicion de interés general.

El gobernador capitán general de Filipinas participó con fecha 8 de febrero último que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Anteayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 133,262 rs., y se devolvieron 130,182 rs., 21 céntimos.

Dice una correspondencia comercial de París del 26, que la situación financiera es inmejorable. Las numerosas emisiones que se han realizado ó están próximas á realizarse en Londres han aumentado las demandas de numerario, que no obstante abunda tanto en Londres como en aquella plaza. «El 3 por 100, añade el correspondiente, no puede permanecer mucho tiempo fluctuando entre 63 y 70, que es su *minimum* en circunstancias normales: las compras al contado á que convida el vencimiento del cupon trimestral facilitarían su desarrollo, y la especulación no podrá menos de favorecerle.»

Signen presentándose las afecciones catarrales, especialmente las toses, ronqueras y oftalmías; las fiebres de la misma índole, acompañadas algunas veces con síntomas gástricos, las intermitentes de varios tipos, las inflamaciones de las membranas serosas y mucosas, y las de los parénquimas de ciertos órganos, como los pulmones, hígado y riñones; así es que se observan algunos casos de bronquitis, pleuresías, neumonías, hepatitis, nefritis, y de dolores nerviosos y reumáticos. Aunque raras, hubo también algunas hemorragias procedentes de los órganos respiratorios. La mortandad fué, con corta diferencia, en número casi igual á la de la semana anterior.

Ayer recibimos la correspondencia de Filipinas con noticias de aquellas islas que alcanzan al 8 de febrero último.

En Manila y su provincia era satisfactorio el estado sanitario, no siéndolo tanto en algunos puntos de otras provincias, en los que la fiebre, la viruela y el sarampión hacían estragos. Los pueblos donde se sufrían mas enfermedades eran los del distrito de Pagsanjan.

El suceso mas notable y el mas doloroso también, ocurrido en Manila, que nos reseñan los diarios, fué un terrible incendio que estalló el 31 de enero en los barrios de San Nicolás.

La señal de fuego la dieron las campanas á las once y media de la noche; las autoridades todas y entre ellas la superior de las islas, se constituyeron instantáneamente en el lugar del incendio; todos los auxilios de que puede disponerse para estos casos, fueron acudiendo con premura; rompiéronse las valladas que aun impedían el paso en el puente grande y la comunicacion se hizo mas breve y espedita para el paso de los auxilios que en su mayor parte se hallan al lado acá del río. Pero no fué posible sofocar el fuego. Los cambios repentinos en la direccion del viento, lo apinado del caserío de nipa, la extension de este; los saltos, al estallar, de las cañas incendiadas, convirtió en remolinos de intenso fuego todo el gran perímetro que abraza el terreno que hemos indicado.

La destrucción fué tal como nunca se recordaba en Manila hubiese ocasionado el fuego. El valor de los objetos destruidos se calculaba en un millón de pesos. Las desgracias personales se creía que habían llegado á nueve. Todos los cuerpos militares, lo mismo que los vecinos de la capital, sin distinción de clases, acudieron y prestaron grandes servicios. Oficiales y marinería de los buques de guerra franceses que estaban en bahía concurrieron á sofocar las llamas, trabajando con un valor y una constancia dignos del mayor aplauso.

Entre las autoridades que asistieron al lugar del incendio se distinguía en primera linea al señor arzobispo, el cual con un arranque de bondad, propio de un corazón grande, señalaba con el ejemplo el sitio donde era menester llevar pronto socorro, llegando su abnegacion hasta el punto de ayudar en las rudas y espuestas faenas á los que se hallaban mas inmediatos al voraz elemento.

La consternacion que causó en todos los vecinos fué inmensa, porque se temía que las llamas destruyesen casi toda la poblacion. Por fin, después de atajar el incendio tras inmensos trabajos, quedó reducido á los tres barrios, los cuales ofrecieron el 1.º de febrero el aspecto de un volcan; tal era el aglomeramiento de escombros y cenizas por entre las cuales salía el humo y algunas chispas. En Manila no había recuerdo de un desastre tan considerable. Se había abierto una suscripcion para socorrer á las familias pobres que con sus hogares habían perdido cuanto poseían. Las autoridades y la municipalidad dictaron medidas inmediatas para socorrerlas instantáneamente.

La administracion general de las

islas era cada dia mas acertada y velaba por el mejoramiento y desarrollo de los intereses de aquellos pueblos. Una de las cosas que mas la ocupaban era la construccion y reparacion de las obras públicas.

El capitán general, después de haber visitado al vice-almirante francés Jaurvis, jefe de las fuerzas de mar y tierra de su nasyon en CochinChina, le obsequió el 3 de marzo con un gran banquete.

El mismo dia salió del puerto de Manila para Saigon la fragata de guerra francesa «Semiramis», conduciendo á su bordo cuatro compañías del regimiento español núm. 3, al mando del teniente coronel del cuerpo D. Manuel Moscoso.

Se trataba de activar los trabajos de estudio para la formacion de un puerto militar y comercial en Subic, y se habían mandado librar algunos fondos para los precisos gastos á la comision nombrada al efecto. Dicha comision la componen oficiales de ingenieros y de artillería, de estado mayor y de marina, y la preside el Sr. D. Manuel Heredia, coronel subinspector del primer cuerpo.

Subic es un puerto pequeño, pero abrigado de los vientos, en la provincia de Zambales, á diez y seis leguas del pueblo de Mariveles, costa occidental de la isla de Luzon. En el centro de la ensenada del puerto de Subic hay un pueblo que lleva el mismo nombre y tendrá unos 3,000 habitantes; abunda en buenas aguas y corren dos rios por sus inmediaciones.

Los aguaceros habían caído con tal abundancia en las provincias del Norte, que los rios recibieron un aumento en sus caudales, suficiente para causar desbordamientos y estragos en los campos.

En Nueva-Ecija se habían sufrido varios temblores de tierra, sin que ocasionasen, por fortuna, víctimas.

En el pueblo del Rizarío habían sido rebadas las alhajas del templo, sin que los ladrones hubiesen sido capturados.

En Cavite habían sido presos dos individuos de la provincia del Sur, que intentaron incendiar el pueblo de San Rafael.

Había fallecido el Sr. Carlos, gobernador que era de Iloilo.

El jueves último entregó el mando civil de la provincia de Granada al vice-presidente de aquel consejo provincial, y salió para Valencia el Sr. Ibañez de Aldecoa, cuya marcha ha sido muy sentida en aquella capital, donde empezaba á plantear mejoras de grande importancia.

Todos los oficiales de reemplazo pertenecientes al ejército mejicano que se han presentado á Almonte han formado una legion en la que sirven como simples soldados. Esta legion se había unido ya á la division del general francés Denay. Este cuerpo, llamado legion de honor mejicana, se compone de unos 330 jefes y oficiales mejicanos de reemplazo que queriendo prestar un servicio activo obtuvieron del general en jefe permiso de formar una legion especial en la que harian el servicio como soldados. Han elegido por jefe al general Taboada.

Respecto á mercados las últimas noticias son que el de cereales en Castilla no recobra la animacion que en otro tiempo le distinguía, y pasan las semanas sin mas ventas que las que se hacen al detall, y estas en corto número, porque son muy limitadas las entradas de trigo, colocándose en Valladolid de 41 á 42 rs. fasega, según la clase, las pocas partidas que llegan y en Rioseco, Medina y Arevalo, á 41 1/2 y 40.

Muy poco ó verdaderamente nada importante se ha hecho en Santander en operaciones mercantiles durante la última semana. Dos operaciones en harinas de corta cantidad de la clase 1.ª y marca señalada se hicieron á 16 1/4 y 16 1/2 rs. arroba. Estos precios se sostienen por los tenderos; pero no hay compradores sino muy flojos á 16 rs. por clases y mareas regulares y buenas.

No es mas lisonjero el estado de los mercados de Andalucía, en cuanto á movimiento en las operaciones, que el de Castilla y Santander.

En el de Jerez se han realizado algunas ventas importantes de trigos, al precio de 66 y 71 rs., notándose que las mas de las operaciones se hicieron en los trigos buenos al precio de 70 rs.

De Cádiz y por la via férrea se han importado 220 sacas de harinas y 14 del Puerto de Santa Maria, las menos á realizacion. Sigue poco solicitada la cebada y abunda en el mercado. De 26 á 29 rs. se realizó en partidas, y á la menuda la navéga almacenada, y de 27 á 28 de la misma procedencia en la estacion del ferro-carril.

El mercado de Barcelona se presenta lánguido por falta de disposiciones para compras. Indiferente la especulacion; las transacciones son nulas, ó poco menos, reduciéndose esclusivamente á satisfacer pequeñas necesidades del consumo. En su consecuencia los precios no ofrecen oscilacion ni casi tendencia apreciable.

El 29 hubo un ligero incendio en la calle del Arenal, núm. 10, pero sin gran-

des consecuencias, pues empezó por una chimenea y fué apagado á los pocos momentos sin que tuviesen necesidad de maniobrar las bombas que llegaron.

La empresa del ferro-carril de Medina del Campo á Zamora, anuncia la emision de 10,000 obligaciones á 4,000 rs., ó sean 300 francos.

La compañía general de Crédito celebrará su junta general ordinaria el 31 de mayo próximo á la una de la tarde en el domicilio de la compañía, calle del Caballero de Gracia.

El Banco de prevision y seguridad ha acordado recientemente ampliar los plazos de los préstamos sobre bienes inmuebles; que estas operaciones se hagan extensivas á provincias, y que se continúen descontando cartas de pago de la Caja general de Depósitos, y pólizas de seguros del Monte-Pío Universal.

Segun noticias, es probable y casi seguro que no se adopte todavía este año la lujosa carroza en que por acuerdo del ayuntamiento, se ha de llevar la eustodia en la procesion del Corpus. Parece que el modelo que para su construccion ha sido aceptado, se ha devuelto al autor para que haga alguna modificacion.

El Congreso nacional rumano se reunirá el 19 de abril en Hermanstadt, capital de la Transilvania. Se compondrá de 25 eclesiásticos y 50 legos, nombrados por los comités del clero y del pueblo.

El gobierno rumano acaba de contraer un nuevo empréstito de 50 millones.

Escriben de Atenas con fecha 20 que la candidatura del principe de Dinamarca era ya conocida en aquella capital, donde hacia rápidos progresos en la opinion pública, quien no solo tenia en cuenta las cualidades personales de este principe, sino tambien las relaciones amistosas de su familia con Francia y otras potencias protectoras. Se había observado la circunstancia de que entre los nombres que tiene el principe Guillermo se encuentra el de Jorge, que es nacional en Grecia, y se esperaba que subiría al trono con el nombre de Jorge I.

Escriben de Alejandria con fecha 20 que se acababa de descubrir un complot contra la vida del virey. Se han hecho prisiones, y entre las personas presas se citan algunas de importancia que han sido embarcadas para Constantinopla para que el sultan disponga de su suerte. La noticia del complot había producido onda sensacion en Egipto. A la salida del correo empezaba á restablecerse la calma.

El virey de Egipto recibe cada dia nuevos testimonios de afecto por parte de sus súbditos y de la colonia europea y todos sus actos desde su elevacion al trono permiten esperar que su reinado será próspero é ilustrado. Solo se advierten actos de hostilidad por parte de unos cuantos fanáticos turcos y de algunos escasos partidarios de Mustapha-bajá, hermano del virey y ministro de Hacienda hoy en Constantinopla, que probablemente no se atreverá á acompañar al sultan á Egipto.

Se hacen grandes preparativos para recibir al sultan.

La escuela especial del cuerpo de ingenieros de Montes, situada en el castillo palacio de Villavieja de Odon, tuvo la honra de ser visitada en el dia de ayer por el señor ministro de Fomento. Acompañaron á S. E. los directores de agricultura, instruccion y Obras públicas, los señores Ardanaz, marqués de Castellanos, Bonet, Gómiz y Guarniero, varios jefes del cuerpo y otras personas notables. El señor ministro examinó detenidamente las clases, colecciones y campo forestal y quedó muy satisfecho del brillante estado en que se halla aquel establecimiento, segun manifestó repetidas veces á su distinguido profesorado y estudiosos alumnos.

Ha fallecido en Valencia el señor marqués de Montaral, senador del Reino.

Después de haber asistido á la junta general de accionistas de los ferro-carriles valencianos ha regresado á Madrid el Sr. D. José Campo.

El señor arzobispo de Valencia ha acordado seguir su visita pastoral por los arceprestajos de la diócesis.

Segun declaracion hecha en el Parlamento italiano por el ministro del interior Sr. Peruzzi el número de emigrados subvencionados por el Estado se eleva á 7,000 lo cual ocasiona un gasto de tres millones de francos al año.

El Consejo de Estado de Francia al examinar los presupuestos ha aceptado todas las enmiendas que emanaban de la comision del cuerpo legislativo. Estas enmiendas producen una economia de tres millones de francos.

Mr. Thiers se presenta decididamente candidato por uno de los dicitos de Paris.

Con motivo de haberse repartido cierta clase de trabajos en el astillero de la Negresse en Bayona entre varios operarios franceses y piamonteses, hubo el sábado último una reyerta espantosa. Los franceses quedaron descontentos de la distribucion del trabajo atacaron á los piamonteses, pero puestos estos en defensa vencieron á aquellos causándoles varias heridas. En el momento se trasladaron al punto del desastre algunas autoridades de Bayona y los gendarmes, quienes pudieron contener la lucha. Cuatro heridos inspiran serios temores por sus heridas en la cabeza y en el pecho. Un piamontés hirió con una navaja á tres de los agresores.

El BOLETIN oficial de Bilbao anuncia la vacante de la secretaría de aquel ayuntamiento dotada con 14,000 rs. Los aspirantes pueden dirigir sus solicitudes hasta el 24 de abril.

El diputado á Cortes por Murcia D. Manuel Barriero y Arcana se halla gravemente enfermo en aquella capital.

Rusia y Francia no presentan objecion alguna á la candidatura del principe Guillermo de Dinamarca para el trono de Grecia, candidatura que es aceptada por los jefes griegos.

El MORNING-POST dice que M. Drouyn de Lhuís ha dado al principe la seguridad de que Francia apoyará su candidatura.

Dicen de Varsovia que el jefe de banda Lewandowski ha sido herido y hecho prisionero en un encuentro en que los polacos dejaron cien muertos sobre el campo de batalla.

Al discutirse la cuestion de Polonia en las Cámaras italianas, el nuevo ministro de Negocios extranjeros, Sr. Visconti Venosta, ha manifestado que el gobierno ha tenido presente para observar la conducta que ha seguido, por un lado las simpatías de Italia hacia Polonia, y por otro la actitud simpática de Rusia durante la guerra de 1859 y el reciente reconocimiento de su unidad por el gobierno de San Petersburgo. El ministro ha manifestado además que el gobierno espera que el reinado del emperador Alejandro, tan glorioso por las reformas interiores, será tambien un reinado reparador para Polonia.

Se asegura en Paris que el ministerio de Negocios extranjeros he dirigido á los embajadores de Francia en Londres y en Viena despachos relativos al proyectado Congreso europeo.

El 27 llegó Rattazzi á Paris. El conde de Arese ha salido ya de dicha capital.

El 26 firmó el ministro de Estado francés el nombramiento de Mr. Bagier de director del teatro italiano de Paris, cuyas funciones empieza á desempeñar desde primero de mayo próximo. Este teatro de ja de estar subvencionado. Dicese que Mr. Bagier ha contratado á la señora Tedesco.

Ayer recibimos nuevos pormenores del naufragio del vapor «Mercurio», y del plausible comportamiento de los individuos del cuerpo de carabineros que prestaron socorro al buque. El encallamiento de dicho buque tuvo lugar como á las dos de la madrugada, entre la casilla de carabineros del río de Velez y el faro. El sargento segundo de carabineros Domingo Royo Mansie, al punto que notó el siniestro lo puso en conocimiento del capitán D. Joaquin Ibañez, y acudiendo este, llamó á la autoridad local, y yendo de casa en casa hicieron levantar á algunos vecinos, hombres de mar, y con ayuda de tres barcos se personaron en el sitio del naufragio, prestando cuantos auxilios fueron necesarios á salvar la tripulacion y pasajeros. Tres de estos, en medio de la tribulacion en que se hallaban, se determinaron á saltar en tierra, siendo arrebatados por las olas los paisanos José Panayete y Juan Lima, lo que visto por los carabineros Joaquin Ogivo, Manuel Gonzalez Rodriguez y Baltasar Gomez, con espesion grave de perder su existencia se tiraron al agua, y pudieron extraerlos de entre las olas y al pie de la quilla de dicho buque. Los demas pasajeros se salvaron por medio de aparejos y poleas, recibiendo los individuos de la seccion de carabineros en sus brazos, á pesar de verse envueltos algunos por las olas. Por fortuna no ha habido que lamentar desgracia alguna, gracias á la actividad y disposicion del sargento referido y fuerza á sus órdenes, siendo llevados á la caseta de los naufragos, incluso dos señoras y dos niños de menor edad, y prestándoles todo el auxilio que en semejantes casos se requiere. Los naufragos han sido el cónsul del Brasil en Amberes, con cinco de familia, siete italianos y un español. Las señoras y niños particularmente estaban en la mayor consternacion.

Segun dicen de algunos pueblos contiguos á la via férrea de Ciudad-Real á Badajoz, parece que en estos últimos dias ha disminuido considerablemente el número de trabajadores, atribuyéndose esta

falta de operarios á los frios que se han hecho sentir.

Por la direccion general de aduanas y aranceles se ha pedido informe á las juntas de agricultura sobre la reclamacion hecha al gobierno por los pueblos del partido judicial de Alcañices, relativa á la conveniencia de establecer una gran rebaja en los derechos de arancel señalados al ganado cabrio, lanar, vacuno y de cordera extranjero, á fin de sujetar á igual gravamen al español, cuyo pago consideran aquellos preferible á sufrir las molestias y vejámenes que origina la marca y empadronamientos establecidos en la zona fiscal por el art. 401 de las ordenanzas de aduanas.

El 27 llegó á Cartagena por tierra, procedente de la costa de poniente de aquel puerto, la tripulacion del bergantín inglés «Dymierie», capitán Curran, que procedente de Port Falbot se dirijia á Alejandria con cargo de rails, y cuyo buque se sumergió al Sur del cabo Tiñoso, á las doce de la noche del 25 al 26; habiéndose salvado en el bote dicha tripulacion, excepto el piloto y un marinero.

Algunos obreros de la fabrica de armas de Varsovia han sido presos. Se les acusa de haber sustraído armas enviadose á los insurrectos. Otros muchos obreros sospechosos han sido despedidos de la fabrica.

El 26 fué recibido en audiencia pública por el Papa el principe de la Tour d'Auvergne quien presentó las cartas que le acreditaba en calidad de embajador de Francia cerea de la Santa Sede. Después de la audiencia con el Papa visitó al secretario de Estado cardinal Antonelli y al cardinal decano del sacro colegio.

Se asegura que el gabinete británico ha recibido de la legacion inglesa en Atenas avisos ciertos de que Griyas, cuya popularidad es enorme, seria muy pronto proclamado dictador en Grecia, y que por evitar este suceso ha aconsejado al principe de Dinamarca que acepte la corona de aquel reino, prometiéndole su apoyo. El principe Guillermo ha puesto á su aceptacion condiciones que han sido aceptadas en Londres, y que no demuestran gran confianza en el pueblo helénico. Entre estas condiciones se cuenta la facultad de una guardia real de 4,000 hombres, que podrá componerse de tropas extranjeras.

Mr. Casimiro Maistre ha inventado el método de esquila dos veces al año el ganado lanar: una en primavera y otra en otoño, para obtener un aumento en la produccion de lanas bastante á cubrir las necesidades de la industria. Los experimentos hechos en el mediódia de Francia han demostrado que los dos esquilos no equivalen á uno solo sino que aumentan la produccion, dando por resultado un beneficio de un franco y ochenta y tres céntimos por cabeza. El estado y salud de los ganados sujetos al doble esquila, ha sido lo mismo que cuando se hacia uno solo, y la lana, si bien es mas corta como se comprende desde luego, en cambio es mas suave, más fina y más limpia. Es tan fácil este método de aumentar la produccion de lanas, que no dudamos que nuestros granjeros lo ensayarán por si proporcionan las ventajas que aseguran.

Ya se ha publicado el prospecto de la interesante «Historia de la sociedad económica Matritense» que está escribiendo nuestro querido amigo el conocido publicista D. José Lesen y Moreno. Los grandes servicios que ha prestado la corporacion cuya existencia ha de historiarse, y las excelentes dotes de historiador del Sr. Lesen hacen esperar con fundado motivo que el libro que hoy se anuncia sea digno de la atencion de las personas ilustradas. La obra se publicará por entregas, debiendo ver la luz pública la primera dentro de poco tiempo.

Nos escriben de Paris que por un favor especial, el Sr. Calzado ha sido trasladado á la prision de Mazas, destinada á los reos políticos.

En una de las últimas recepciones de las Tullerías, asistió el señor baron David, diputado de la mayoría, y por consiguiente amigo de la dinastia imperial. Dicho diputado estaba conversando con S. M. Napoleon III, cuando acercándose el ministro del interior, M. Persigny, lo reconoció en un tono bastante severo, diciéndole que por consideracion para su persona, no había suprimido el periódico democrático la GIRONDE, que se publica en Burdeos; que este periódico hacia mas daño al gobierno francés que ningun otro, y que llegando el momento de las elecciones generales, sin miramiento suprimiria dicho periódico, protegido hasta ahora por el señor baron David.

Segun la GACETA DE LA CRUZ, las tropas prusianas de reserva que se habían puesto sobre las armas y concentrado en la frontera de Polonia, serán licenciadas el 1.º de abril.

El nuevo candidato al trono de Grecia

príncipe de Dinamarca, cuenta ahora diez y ocho años. Si llega a ser elegido se instituirá una regencia que gobierne hasta su mayor edad. Se asegura que Inglaterra le dará en dote las islas Fénicias.

Dícese que Langewitz ha sido internado a la fortaleza de Graetz. Los periódicos alemanes atribuyen los últimos descalabros de los insurrectos polacos a las discusiones que estallaron entre sus jefes.

La apertura de la conferencia general del Zollverein, que debió verificarse el día 22 en Munich, no ha tenido lugar a consecuencia de una indisposición repentina del representante de Baviera.

El viernes último se cometió un robo de gran monta en Murcia. Los ladrones forzaron la puerta de un balcón y se introdujeron en la casa del Sr. Yeste, recaudador de contribuciones de la provincia, robando hasta 22.000 duros. Inmediatamente que las autoridades y el juzgado tuvo conocimiento del hecho, acudieron a instruir las primeras diligencias. Los ladrones no habían sido capturados. En la población había causado gran sensación el suceso por ser muy raros los de igual clase en ella.

El ciento de vellones que el año pasado costaron en África a 100 ducados, este año han llegado en Casa Blanca a 200, y se espera mayor subida en vista de la competencia entre compradores y escasez de dicho artículo, lo que redundará en beneficio de nuestros ganaderos, pues estos deben este año vender las lanas a buen precio, con lo que se beneficiarán algún tanto de las pérdidas que han tenido por la mortandad del ganado y escasez de yerbas.

Se decía en Zaragoza que el infante don Juan había estado hospedado en la fonda del Universo de aquella ciudad a su regreso de Madrid y de paso para Francia.

Asegúrase que el comité central de la insurrección en Polonia va a publicar muy pronto una reseña de la situación y de todo lo que ha pasado desde hace algún tiempo en aquel desventurado país a fin de poner más en relieve las crueldades de la represión.

Dícese que entre las señales de enajenación mental que ha dado el presidente del Consejo de ministros italiano, que acaba de presentar su dimisión, Sr. Farini, se cuenta la de querer obligar al rey Víctor Manuel a declarar la guerra a Rusia y Austria.

Escríben de Palermo con fecha 17: «El número de personas detenidas el 12 de este mes a consecuencia del complot contra la seguridad del Estado, es bastante considerable. Los hay entre ellos afiliados a todos los partidos políticos, un príncipe, un prelado, tres canónigos de los cuales uno es secretario del arzobispo; partidarios de los borbones, de Mazzini y de la autonomía, se encuentran entre los presos. Lo que indica la gravedad de las medidas tomadas por la autoridad, es que para obrar con mas prontitud hizo derribar las puertas del palacio arzobispal, y registró minuciosamente la casa de un senador, el príncipe de San-Elia. Nada se sabe todavía sobre las causas de estas prisiones, y solo se asegura que sabiendo la autoridad las gestiones que se practicaban hacia algún tiempo en el país con propósitos hostiles, han querido prevenir un movimiento anunciado para el 15, impidiendo tomar parte en él a las personas sospechosas.

Las quintas continúan inspirando viva repugnancia en Europa, y los prófugos son numerosos. La situación general de la isla no es buena, y son escasos en ella los partidarios del gobierno de Turin.

Ha regresado a Ciudad-Real el señor Serrano, gobernador civil de aquella provincia, que vino a Madrid con objeto de llevarse a su apreciable familia.

Se está trabajando con la mayor actividad por las cuadrillas de trabajadores organizadas al efecto en la extinción de la langosta que apareció hace días en algunos campos de la provincia de Ciudad-Real.

Se ha recibido en Barcelona la debida autorización para aumentar un millón mas el presupuesto que existe formado para la construcción de la universidad de aquella ciudad.

El corresponsal N. del DIARIO DE BARCELONA dice que los debates políticos ocuparán mucho a las Cortes y serán animados y ardientes. Cuatro figuras, añade, dos militares y dos civiles, tienen que hacer en una y otra Cámara, cada dos de ellas en representación de su partido, una especie de fuego de tira y afloja que facilite la cohesión de los que quieren mas y de los que quieren menos. El duque de Valencia en el Senado procurará desvanecer la funesta prevención que inspira su nombre, dando seguridades de su amor a la libertad y al progreso de los tiempos modernos. En tanto el Sr. Gonzalez Bravo en el Congreso tratará de reprimir sus tendencias casi radicales en sentido liberal y ofrecerá de este modo a los moderados la garantía de sus opiniones conservadoras. Un papel semejante representarán a su vez el general Prim y el Sr. Olozaga. El primero se hará mas liberal para destruir naturales recelos entre sus correligionarios; el segundo se pronunciará mas en sentido monárquico para vencer resistencias y borrar recuerdos. Unos y otros caudillos del moderantismo y del progresismo en una cosa estarán en com-

pleto acuerdo; este es, en combatir a la unión liberal, que es el enemigo común de nuestros viejos y desacreditados partidos.»

Leemos en una carta de París que el representante de Francia en San Petersburgo, duque de Montebello, se retira de aquella capital. Suspirase que entre él y el príncipe de Gortschakoff se han entendiado mucho las relaciones.

Dicen de París que Mr. Rouland ha vuelto a encargar a los obispos que no sobreesciten la opinión pública en favor de los polacos.

El padre Getry de quien se ha hablado mucho recientemente con motivo de la exposición sobre Polonia en la que junto con Mr. Saint-Marc-Girardin tuvo una parte principal, dícese que se propone presentarse como candidato a la academia francesa en reemplazo de Mr. Biot. Pero tiene un poderoso rival en Mr. Littré, que probablemente será el elegido.

Va a ponerse en Francia la quilla para tres nuevos buques con coque: así parece haberse resuelto a consecuencia de haber acordado el gobierno inglés construir cinco nuevos buques de esta clase.

Reina cierta especie de agitación en los círculos políticos, donde se trata ya de discutir acerca de las tendencias mas o menos avanzadas o retrógradas que se suponen al programa político que el gabinete presentará a las Cortes. Amigos de la situación actual y amigos de la que acaba de abandonar el poder, nos aseguran que, sin que puedan aun decirse los términos precisos en que el gobierno hará su profesión de fe en las Cámaras, debe creerse que el programa político del gabinete Miraflores, sin ser de unión liberal ni tener la pretensión de continuar políticas anteriores, tenderá a la conciliación de todos los partidos legales y a la unión de todos los hombres que, teniendo en cuenta las circunstancias en que se halla el país, sepan olvidar disidencias y divisiones antiguas y reunirse en beneficio del país y del sistema constitucional.

El subsecretario del ministerio de la Guerra, Sr. Riquelme, ha pasado la penúltima noche algo intranquilo, pero ayer se fue mejor y su indisposición no ofrecía peligro alguno.

Aun no se ha fijado de un modo oficial el día en que la corte debe trasladarse al real sitio de Aranjuez. Se sigue creyendo sin embargo, que la jornada no se dilatará mas allá del 15 del próximo mes.

Segun noticias recibidas ayer mismo por personas de su familia, el general don José de la Concha seguía mejorando visiblemente. Los amigos del señor ministro de la Guerra creen, no obstante, necesario para su seguro restablecimiento que no se ocupe por algunos días de los negocios públicos.

El gobernador de Murcia, Sr. Belmonte, tuvo anteayer la honra de ser recibido por S. M. la Reina. Esta augusta señora se dignó con tal motivo encargar a dicho funcionario que haga presente a los murcianos el buen recuerdo que de ellos conserva S. M.

Ayer al medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAVAS:

Hoy se ha hecho en Bolsa: el 3 por 100 francés, a 69-45; el 3 español, a 50; el diferido, a 46 1/8; la amortizable, a 27 1/8 y los consolidados ingleses, a 92 5/8. El mobiliario francés se hizo a 1.307; el español a 897; ferro-carril de Zaragoza a 732, el del Norte a 562, y mercantil a 685.

Anteayer, como a las 5 de la tarde, fué acometido de un accidente, dicen apoplético, en la fonda de la Castellana, un trabajador del ferro-carril de Ciudad-Real a Badajoz, que había llegado aquella mañana. El subinspector de Chamberi, con los empleados a sus órdenes en aquel punto, acudió a prestarle los auxilios necesarios; pero a pesar de que se le sangró inmediatamente por el facultativo Sr. Infante, no recobró el conocimiento y fué conducido al hospital de la Princesa, cooperando a este acto benéfico cuatro compañeros del enfermo, trabajadores tambien en los ferro-carriles, todos extranjeros.

El corresponsal madrileño del periódico bilbaíno EL ESCALDUNA, dice hablando de la estancia en Madrid del infante D. Juan: «Hay quien dice que los deseos de D. Juan de figurar en la lista de los individuos de la familia real de España, a cambio de la cesion de todos sus derechos al trono, le serán satisfechos con la condicion de vivir al lado de sus hijos, los cuales renunciarán cuantos derechos pudieran pretender, a fin de quitar con este paso el pretexto a los carlistas que quieren sostener su destruida bandera apoyados en los descendientes de D. Juan de Borbon. Otras varias versiones corren a propósito de este suceso; yo sin embargo, creo como lo mas cierto, que don Juan se ha ido llevando pocas esperanzas de ver realizados por ahora sus intentos.»

Trátase en Valladolid de crear una Bolsa de comercio. Para ello trabajan varios individuos del comercio de aquella ciudad.

Se ha repartido en Madrid el primer número del ECO DE ADUANAS, periódico de legislación del ramo de intereses mercantiles, redactado por varios empleados de la renta, que cuentan para llevar a cabo el pensamiento de esta útil publicación, en la cooperación de la direccion general de aduanas y aranceles. A juzgar por el

orden y la importancia de las materias que abraza, no es dudoso que El Eco de ADUANAS alcanzará un éxito satisfactorio.

Ya se han repartido por el Sr. Calderon las invitaciones para la gran fiesta con que va a inaugurarse su magnifico palacio de Recoletos. Se hacen con este motivo grandes preparativos tanto en aquella suntuosa morada, como por parte de las personas invitadas al baile.

De uno de nuestros corresponsales especiales hemos recibido ayer tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 30.

El vapor «Paris» ha salido de este puerto para las Antillas, conduciendo la correspondencia y 223 pasajeros.

Una carta de Roma dice que según parece, el Papa ha escrito al emperador de Austria alentándole a defender la causa de la Polonia en las negociaciones entabladas, recordándole que este antiguo reino católico fué uno de los mas firmes baluartes de la Europa. El pontífice, dice el corresponsal, se halla personalmente muy animado contra la diplomacia rusa y contra sus arduos y violencias en la cuestion de la conversion de los búlgaros al catolicismo, así como en todas las cuestiones religiosas de Polonia y de Lituania.

LA CORRESPONDENCIA DE ROMA, revista semanal redactada bajo la inspiracion de la corte pontificia, y particularmente de monseñor de Merode, hace resaltar la importancia que Pío IX. da al estado de Méjico, y que acaba de manifestar, reorganizando, a pesar de predominar aun la revolucion en este país, el episcopado mejicano. Esta medida se ha tomado de acuerdo con los obispos destrerrados que han consentido en fraccionar sus demasiado vastas diócesis, y lo han aconsejado a fin de facilitar la propaganda religiosa.

Anunciase la próxima publicacion en Francia de un poema épico original de Mr. Viennet titulado «Franchida» obra en que trabaja su autor desde 1811.

El domingo de Ramos ha debido señalarse este año con piedra negra por lo feo que ha sido en desgracias. Casi todos los jueces de primera instancia tuvieron que acudir a algún sitio por no poder atender a todos el que estaba de guardia.

En el puente de Toledo fué herido de un tiro Saturnino Garcia Roldán que ha fallecido ayer mañana en la casa de socorro de la plazuela del Progreso a donde fué conducido. A las eficaces diligencias del juez Sr. Prida y del escribano Sr. Burruero, el inspector del distrito y dos guardias veteranos se debió el descubrimiento y captura de dos sujetos que parecen ser autor y cómplice del crimen. El que se cree autor es hombre ya de edad. Las diligencias continúan con notable actividad.

En el camino de Carabanchel recibió anteayer dos heridas un tahonero llamado Juan Ramos Molero. Una herida la recibió en un brazo; la otra en el pecho, y esta parece de gravedad. El agresor ha sido preso.

En la calle de los Cojos fué tambien herido anteayer otro individuo.

En la calle de las Beatas esguina a la plazuela de los Mostenses, fué hallado otro sujeto herido, no se sabe si de mano airada o de alguna caída, pues estaba ebrio.

En la calle de Jardines dió una muela una cox a un niño de ocho años, llamado Ramon Rodriguez, dejándole muy mal parado.

En el puente de Toledo parece que tambien fué herida una mujer.

Otra joven tuvo que pedir amparo en una tienda de la calle de Leganitos, número 82, porque la perseguía puñal en mano un individuo que había sido novio suyo. Este fué detenido por el oficial intentino de la inspeccion de Palacio, encargado de aquella demarcacion.

En la calle de la Lechuga fué hallado muerto un niño recién nacido.

En la calle de la Colegiata fué preso un ladrón que intentó penetrar en una habitacion fracturando la puerta. La criada que estaba dentro y se apercebíó del hecho empezó a gritar y arrojó un puñero a la cabeza del presuntoladron hiriéndole en la cabeza.

Ayer al mediodía ha sido muerto de un tiro en la Costanilla de los Desamparados un perro atacado de hidrofobia. La presencia del perro rabioso y la detonacion del disparo han producido la alarma consiguiente.

En una casa de la calle de Jesus del Valle se oyeron anteaño voces de «¡Socorro! que me matan!»... El vecindario se alarmó; llamaron a los guardias veteranos y al inspector del distrito; llamaron a la puerta... en vano. Las voces ahogadas continuaban; pero nadie abría. Al fin se echó abajo la puerta, penetraron en la casa, y... un hombre tendido en el portal, un zapatero borracho, fué la única causa de tanta alarma.

Ayer ha salido el general O'Donnell para su quinta de Somosaguas, donde probablemente se detendrá algunos días.

Ayer se ha asegurado que se iban a hacer algunas ligeras variaciones en el personal de secretarios de gobiernos civiles.

Ha sido aprobada por la censura una nueva zarzuela titulada D. Juan de Peralta.

Parece que anteayer ocurrió una escena desagradable en la puerta de la casa donde se halla la redaccion de LA DISCUSION, sobre si cierta persona seguía o no con porfiada constancia a un sujeto, amigo de D. Nicolás María Rivero, que hace poco

tiempo había venido de fuera. No tenemos bastantes pormenores acerca de este suceso, pero hemos oído que en el gobierno civil se está formando sumario en su consecuencia, porque una de las personas que intervinieron era agente de la autoridad. Esto se dice.

El teniente coronel graduado D. Francisco Bastos y Noves, primer comandante del regimiento de Guadalajara ha sido nombrado teniente coronel del de Almansa, por haber pasado a otro cuerpo D. Julian Frias y Anover.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se han vendido 1.407 fanegas de trigo de 47 a 54 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 317 fanegas; cebada de 27 a 31 rs., y la algarroba a 41.

Con referencia a un despacho telegrafico de París hemos oído asegurar ayer que al jurar su nueva dignidad el cardenal Pentini había hablado en términos y hecho reservas tales, que habían causado general estrañeza. Esperamos nuevos detalles que aclaren esta noticia.

La empresa del ferro-carril del Norte, para facilitar al público de Madrid la visita al monumento de la catedral de Toledo, ha dispuesto que salgan trenes especiales, cuyo precio de ida y vuelta será 60 rs. en 1.ª clase, 40 en 2.ª y 20 en 3.ª.

Ayer se ha dicho que Menotti Garibaldi, el hijo del famoso guerrillero italiano, se dirigía a Polonia, y había sido detenido en el camino al atravesar no sabemos qué nacion.

Ya han empezado a trasladarse a Aranjuez los muchos que han de servir durante la estancia de SS. MM. en el Real Sitio.

El segundo día de la próxima Pascua tendrá lugar en el local de la Bolsa un meeting promovido por la asociacion libre-cambiata con objeto de ocuparse de la última reforma arancelaria presentada a las Cortes y firmar una exposicion al gobierno solicitando algunas modificaciones en el indicado proyecto.

La procesion del Viernes Santo se hará este año con la misma solemnidad que en los anteriores, saliendo a las cuatro de la tarde de la iglesia de Santo Tomás y siguiendo la carrera de costumbre.

Parece cierto, según una carta de París, que el comité revolucionario de Varsovia, había llamado a Mierolawski para entregarle la direccion del movimiento, pero que a consecuencia de las observaciones hechas por toda la fraccion moderada é influyente de la nacion polaca, observaciones relativas al mal efecto que produciría en ciertos gobiernos acaso favorables a la insurrección, especialmente los de Francia y Austria, la significacion política de Mierolawski a quien se cree con razon ó sin ella afiliado a los mazzinianos. El comité de Varsovia modificando su primera determinacion aprovechó la circunstancia de haber sido derrotado dos veces Mierolawski al entrar en Polonia, para nombrar dictador a Langewitz.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 30. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 49 1/8; el exterior, a 60 1/8; la diferida, a 46 1/8, y la amortizable a 27 1/2. El 3 por 100 francés, a 69-05, y el 4 1/2, a 96-35.

Londres 30. Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/2 a 5/8.

Ha concluido de colocarse por via de ensayo en la acera de las casas consistoriales que dá a la calle Mayor una nueva materia que se cree podrá sustituir ventajosamente a las baldosas y al asfalto. Es una especie de betun ó cal hidráulica susceptible de presentar los colores que se quiera y dibujos en forma de mosaico formados con las pequenísimas piedras que entran en su composicion. Parece que además ofrece la ventaja de no agrietarse con el frio ni ablandarse con la fuerza del sol.

Ayer ha tenido lugar en la Audiencia, en la sala extraordinaria, la requisita que según ordenanza debe preceder a la visita general de cárceles, que se celebrará hoy. Todos los escribanos de los juzgados han acudido en cumplimiento de su deber, a dar cuenta de las causas pendientes, relativas a los individuos que se hallan detenidos esperando el fallo del tribunal.

El Jueves y Viernes Santo se dará una comida estraordinaria a los presos de las cárceles, costeándola la junta auxiliar del ramo.

Ya ha quedado consignada la fianza de 10.000 rs. por cuenta del empresario que ha de construir los kioscos mingitorios que, según dijimos hace tiempo, se van a establecer en varios sitios de esta corte.

Para hoy a las ocho de la noche ha sido citado el Excmo. Sr. D. Ventura de la Vega en la regia cámara, con objeto de leer a SS. MM. la magnífica tragedia La muerte de César, de que se ha ocupado repetidas veces la prensa.

Ya se halla habilitado el local que ha de servir de escuela para los muchachos presos en la cárcel de Villa, y es probable que en la sesion celebrada hoy por la junta de cárceles, se haya nombrado el maestro de instruccion primaria que la ha de regentar.

Tenemos motivos para creer que muy

en breve ha de empezar la construcción de nuevas casas, formando una gran barriada en todo el sitio que ocupó el hipódromo, ó sea en parte del terreno comprendido entre la Fuente Castellana, la casa de la moneda y la puerta de Santa Bárbara. Una empresa que cuenta con bastantes fondos, es la que está encargada de realizar este proyecto.

El primero de los premios que ha correspondido a Madrid en el sorteo de ayer parece que ha tocado a uno de los 770 billetes que habían quedado sin vender, y vuelve por consiguiente a los fondos de la renta.

El sábado próximo a la una de la tarde tendrá lugar en la forma de costumbre la rifa del cerdo de la Puerta del Sol.

Ayer ha tenido lugar, como habíamos anunciado, en la sala tercera de la Audiencia la vista de la causa pendiente contra LA IBERIA por injurias inferidas al fiscal de imprenta Sr. Bugallal.

BOLSA-COTIZ. OFICIAL DE AYER 30

	Ult. pr.		UK.
Efectos públicos		De Jun. 2.000.	100-80
Cons. al con.	51-78	De ags. 2.000.	99-00
Id. fin de mes	51-80	De Julio 2.000	96-75
Div. al com.	46-30	De mar. 2.000	00-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públic.	96-65
Id. fin próx.	47-15	Canal de I. II.	111-40
Amort. de 1.ª	00-00	Oblgs. del Est.	95-50
Id. de 2.ª	21-75	Banc España	214-00
Personal	25-40	Créd. de Esp.	1.900
Carris. goocs.		Id. Mob. Esp.	90
De abril 4.000	102-00	O de lamisma	2.000
Id. de 2.000.	102-00	Canal de Cas.	4.600

Cambios... } Londres a 90 d. fecha... 50-15
 } París a 8 dias vista... 5-22

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Craoovia 28. Nuevos destacamentos de insurrectos polacos se han formado en el Palatinado de Sandomir bajo el mando del conde Dawgiellio. Se han reunido al cuerpo de Czarchowski en las montañas de Santa Cruz.

Los rusos abandonan la guarnicion del Palatinado de Craoovia para concentrarse en el de Lublin, a donde la insurreccion aumenta seriamente.

Varsovia 28. El 27 el resto de la banda de Czarchowski ha sido alcanzado y definitivamente derrotado en Radosowice, perdiendo 120 hombres muertos y muchos prisioneros. Una gran cantidad de municiones y de armas, y toda la correspondencia, han caido en poder de las tropas.

Londres 28. Nueva York 18.—El ministro de Hacienda, Sr. Chase ha vuelto a Washington despues de haber consultado a los banqueros de Nueva-York, sin concluir un empréstito.

Se asegura que el Teroso tiene con que hacer frente a las necesidades actuales.

Idem 19.—El bombardeo de Port Hudson empezó el 14. El combate fué muy vivo. Los partes de los confederados anuncian que han obtenido una victoria completa.

La victoria de los federales sobre el rio Jatzee no se confirma.

La legislatura de Jersey se ha declarado en favor de la paz por una mayoría considerable.

Breslau 28. La «Gaceta» de Silesia de hoy anuncia, según noticia fidedigna, que el marqués Wielopolski ha perdido toda su influencia cerca del gran duque Constantino.

Parece que se ha cometido un robo de unos 20.000 duros a uno de los recaudadores de contribuciones de la provincia de Murcia. Se dice que estos fondos eran pertenecientes al ingreso que debia verificarse en Tesoreria. Se está formando la competente sumaria en averiguacion de los autores de este hecho; pero de todos modos se hallan asegurados con exceso los intereses del Estado con las fianzas en metálico que tienen puestas los recaudadores.

Vuelve a decirse desde Roma que para Pascuas se espera allí a la reina de Nápoles. Pío IX. ha puesto gran empeño en la reconciliacion de los dos jóvenes monarcas. En Roma, a la fecha de las últimas noticias, no se pensaba mas que en las solemnidades de la Semana Santa. Afluirá gran número de forasteros.

Resulta de las relaciones oficiales, que las sumas gastadas en Inglaterra para socorro de los obreros sin trabajo se han elevado en la primera semana de marzo a 333.200 frs., y que la suma total empleada para tal objeto desde el 29 de setiembre último es de 8.999.100 frs., en cuya cifra no están comprendidos los gastos de los obreros, que han preferido entrar en los asilos establecidos para los pobres.

Llama la atención de muchas personas el que en el Retiro se exija por las sillas mayor alquiler que en el Prado. La diferencia no parece fundada, y creemos que en beneficio del público debiera hacerse una contrata general para este servicio, estableciendo la misma tarifa en todos los paseos de Madrid.

Cuenta EL PENSAMIENTO ESPAÑOL que uno de los comprometidos en la famosa causa de Matamoros, en aquella causa que ha dado lugar a tantas quejas y peticio-

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 31.—Santa Balbina y San Amós, profeta.

CULTOS.—Se celebrarán los oficios del día, en San Isidro y capilla de Palacio; en esta predicará por la tarde el sermón de San Dimas el Buen Ladrón D. Hilario Blanco, asistiendo SS. MM. a la tribuna.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martín, continúa el devoto quinario en reverencia de la Pasión y cinco lagas de Nuestro Señor Jesucristo: al anochecer, se rezarán los misterios dolorosos del santo rosario, se anunciará la meditación correspondiente al día, seguirá el sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes; después se rezará el quinario y se terminará cantando la plegaria al Santísimo Cristo de la Salud, el salmo Misereatur, y la adoración de una de las espaldas de la corona que pusieron á Nuestro Divino Redentor.—En los mismos términos y á la misma hora continúan tambien otros quinaros y serán oradores en la parroquia de San Justo D. Juan Abdon, y en San Ignacio D. Mariano Puyol Anglada.

Visita de la corte de Maria. Nuestra Señora del Amor Hermoso, en Santo Tomás.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 31.—Parada: Ingenieros, Barcelona, Figueras, Llerena y San Fernando. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor comandante del Segundo de Ingenieros D. Joaquin Valcárcel.—Jefe de día: Señor comandante capitán del quinto de artillería Montado, D. Miguel Siehar. Visita de hospital: Cuenca.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

AVISO A LOS GRANDES DE ESPAÑA, Militares y curas párrocos.—El tirador de oro del real cuerpo de Alabarderos, D. Manuel Robledo, que hace dos años se retiró de esta capital por hallarse enfermo, encontrándose bueno en la actualidad, ofrece á sus numerosos parroquianos su procedimiento de restaurar los grandes y pequeños uniformes bordados de oro y plata por oxidados que estén, los que se quedan, como le tiene acreditado, sin que padezca el paño y la seda, en un estado como nuevos. Tambien limpia franjas de oro y plata, galones, estandartes y todos los efectos bordados. La persona que necesite de este trabajo puede pasarse á la calle de las Beatas, núm. 6, principal. Horas, de una á cinco.—(28 y 29.)

NUEVA CASA DE PRESTAMOS.—SE da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

nes de indultos y á que se celebraran «meetings» y enviaran comisiones y se metiera tanto ruido dentro y fuera de España, se encuentra, ó se encontraba el día 26 del corriente mes en la plaza de Gibraltar, procedente de Málaga, con siete niños que iban con destino á un colegio protestante de Londres. Añade el mismo periódico que no son estos los únicos niños que de Granada y Málaga han sido llevados á Gibraltar con destino á colegios protestantes; sino que poco tiempo antes se habia hecho otra remesa de víctimas del fanatismo protestante. Convenimos con EL PENSAMIENTO en que el hecho es importantísimo y debe servir de enseñanza al gobierno, de aviso á los tribunales, y á los padres de familia de motivo de justo temor, para que velen con mucho cuidado por la salvacion de sus hijos.

El 23 de febrero llegó á Singapur el buque-correo francés «Alphee», que conduce á bordo al capitán de navío Trienault, ayudante del ministro de Marina de Francia. Este lleva á Cochinchina las ratificaciones del tratado celebrado con el emperador de Annam.

Dice una carta de Turin: «A pesar de todos los combates desesperados que el telégrafo nos anuncia en Polonia, aquí no se duda del próximo término de la insurrección. El partido exaltado atribuye su malogro á que en los últimos tiempos el levantamiento polaco tendió á divorciarse de los elementos revolucionarios en Europa. Segun Mazzini, la insurrección ha sido prematura, pues debió coincidir en la primavera con un movimiento que se preparaba en Hungría, Italia, Prusia y aun España.»

Anoche ha empezado á publicar LA EPOCA el notable folleto que acaba de dar á luz en París el baron Eduardo de Septenville con el título «La intencion de la Inglaterra en 1863.»

Segun EL ECO DEL PAIS, ayer se habló mucho en los círculos políticos, respecto á inteligencias entre el general Narvaez y el Sr. Mon; pero los amigos íntimos de este último personaje desmienten tales rumores.

EL REINO declara anoche que tiene estrechas, cordiales y afectuosas relaciones con la fraccion disidente y con su jefe el Sr. D. Antonio de los Rios Rosas; que se halla identificado con sus doctrinas, y que procura armonizar su criterio con los principios que los hombres de la disidencia han proclamado; pero no recibe inspiraciones mas que de esas doctrinas, ni es eco de personas determinadas, que ni antes ni ahora han intervenido en la marcha de EL REINO.

Dicen de París que habia llegado allí, de paso para Madrid, y viniendo de Londres, el Sr. D. Antonio Gonzalez, nuestro

último ministro en Inglaterra. El Sr. Comya, que le sucede, ha emprendido ya su viaje, llamado por un despacho telegráfico del gobierno español que ha publicado la prensa francesa, y en el cual se le dice que su presencia en Londres es necesaria y urgente, atendiendo sin duda á las negociaciones sobre Polonia.

Desde Alar del Rey nos escriben que por el señor obispo de Palencia debe de haberse remitido ya al ministerio de Gracia y Justicia el expediente canónico instruido para la construccion de una parroquia en aquel pueblo.

El precioso monumento estrenado el año anterior en la iglesia de las Salesas reales se ha completado para esta Semana Santa, añadiéndole un gran dosel de terciopelo carmesí y cornisamento de talla, una urna con los atributos de la Pasión, rodeada de ráfagas color de oro, y dos ángeles de escultura que están á los costados en actitud de adorar al Sacramento. La obra ha sido ejecutada por don Victor Perez y otros artistas igualmente acreditados, correspondiendo el conjunto de tan bella perspectiva á la magnificencia de aquel grandioso templo.

Segun un periódico, es desgraciadamente falsa la noticia que ha corrido estos días de que se prepara un baile de trajes en el palacio de Médinaceli.

Declara anoche LA EPOCA que si el ministerio Miraflores elimina cualquiera de los elementos constitutivos de la union liberal; si descarta, por ejemplo, la fraccion progresista LA EPOCA le hará la oposicion, y con LA EPOCA todos los periódicos que han sido ministeriales de los últimos gabinetes.

Creo LA EPOCA que deben pedirse en las Cortes las esplicaciones al gobierno acerca de la venida y estancia en Madrid del ex-infante D. Juan, y añade que esta cuestion debe aclararse por completo.

Cuéntase un rasgo que hace honor á una de las mas bellas y distinguidas señoras de la grandeza. Es el caso que, habiéndole presentado un pobre jóven, pariente de un empleado de su casa, un drama que acababa de escribir y en que daba muestras de verdadero ingenio, aquella noble señora le ha señalado una pensión para que se dedique al estudio de las bellas letras. Deseáremos que el jóven alumno de las musas corresponda algun día con sus escritos á una proteccion tan generosa y tan rara ya en estos tiempos.

LA EPOCA, comprendiendo las dificultades que se oponen á la discusion en las Cortes de las leyes orgánicas, atendido lo avanzado de la estacion, y aun la conveniencia que hay de evitar en lo posible debates políticos en el Parlamento, quisiera que un sentimiento de abnegacion

y de patriotismo por parte de las diversas opiniones representadas en las Cortes, hicieran posible la discusion rápida y la votacion por el Senado y el Congreso de la ley relativa á las incompatibilidades parlamentarias.

Supuesta la retirada por parte del ministerio del proyecto de ley de imprenta votado por el Congreso, dice LA EPOCA que aceptaria como una solucion conciliadora aunque no definitiva, que un voto de las Cortes restableciese hasta mejores dias la legislacion de 1845.

Dice uno de nuestros colegas que resulta comprobado auténticamente que personas hostiles á la política del general O'Donnell son las que con mas empeño han trabajado para que la expedicion del Pacífico no sea llamada hasta despues de haber recorrido todos los puertos de aquellos mares. Y hace notar el mismo periódico que no obstante esta defensa enérgica del pensamiento que produce la expedicion, hay empeño en hacer creer que el actual ministerio deshace la obra de su antecesor, tan solo porque en virtud de razones de economia se omite una parte del derrotero, pero sin desatender el objeto principal del viaje.

Los diarios ingleses anuncian el término de los disturbios que han estallado en Staleybridge y en algunos otros distritos fabriles por efecto de la espantosa miseria que allí reina.

Dicen de Munich que Menotti Garibaldi ha sido preso en Babiera al dirigirse á Polonia.

En la Cámara popular prusiana se han hecho duras interpelaciones al gobierno por la concentracion de tropas que revelan sus intenciones hostiles contra Polonia, y por no respetar los principios de neutralidad y de no intervencion.

Dicese que el nueve cardenal Pentini al prestar juramento, ha hecho reservas verdaderamente sorprendentes; el texto de estas reservas no se ha recibido todavía en París.

Leemos en una carta de Turin.—«Tenemos hace una semana en esta ciudad á la comision parlamentaria enviada á Nápoles. Sus informes han sido comunicados en sesion secreta á las Cámaras. No dan grande importancia á la guerra civil en la Italia meridional, que á sus ojos tiene mas bien un carácter social que político. El aumento de la gendarmeria y de la policia, un sistema mas expedito de procedimientos, fuertes medidas adoptadas respecto al clero, á quien acusa de favorecer la insurreccion, y sobre todo, un vasto sistema de obras públicas y de comunicaciones, tales son las medidas que recomienda al Parlamento.»

Segun escribe de Montevideo un oficial de la dotacion de la corbeta de hélice «Venecodora» habian tenido una navegacion muy feliz desde su salida de Cádiz, demostrando el buque construido en Cartagena sus buenas propiedades, y su máquina construída en la maquinaria terrestre y marítima de Barcelona habia funcionado perfectamente, y en la travesía del Janeiro á Montevideo que hicieron en seis días, anduvieron á máquina sola hasta 12 millas por hora, que es una gran marcha, atendida la fuerza de la máquina, y por ello felicitamos al establecimiento catalan, que ha acreditado tener elementos para surtir de buenas máquinas á nuestra marina de guerra, que en nada desmerecen á las construídas en nuestros arsenales ni á las adquiridas en Inglaterra; por lo tanto mucho convida que el gobierno diese el mayor trabajo posible á esos establecimientos, ya que tiene la seguridad de la buena ejecucion del trabajo.

Mr. Dupin ha leído en el senado francés el dictámen de la comision sobre las exposiciones de los colonos de Argelia. Esta colonia, segun Mr. Dupin, lejos de costar sacrificios á la Francia, es un gran manantial de riquezas y ventaja, ó por lo menos, iguala en este concepto á las colonias mas florecientes de América. Segun sus cálculos, la poblacion duplica cada diez y ocho años, en tanto que en América solo duplica cada veinte y cinco años. Segun el autor del dictámen, la Argelia habida proporcion del número de sus habitantes, hace con Francia un comercio tres veces mas considerable que cualquier otro país de Europa. El dictámen de Mr. Dupin termina pidiendo que las exposiciones pasen á los ministros de Estado y de la Guerra, si bien aprueba en todas sus partes el proyecto del senado-consulta.

Anoche á última hora recibimos de la AGENCIA HAVAS los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 30. Corren rumores de que el ministro de Hacienda Mr. Fould, ha hecho dimision de su cargo.

Esta parece ser la causa de la baja de los fondos, que han quedado á 69-05 despues de Bolsa.

La «Nation» dice que Francia é Inglaterra están de acuerdo sobre el objeto diplomático propuesto en la cuestion de Polonia.

Dicese que Austria participará en breve de este acuerdo.

Alejandro (Egipto) 30.

En Damasco han tenido lugar dos asesinatos contra dos cristianos, cuyo suceso ha causado mucho pánico.

Muchos cristianos han abandonado aquella ciudad.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA MALDAD DE UNA MADRE

505
LUIJO NOMBRIA
MADRID—1863
Calle de Infante, núm. 23

PRIMERA PARTE.

EL PAGE

CAPITULO PRIMERO.

LA HEREDAD DEL DIABLO.

A la caída de la tarde del día de Navidad del año de gracia 1479, cruzaban por uno de los mas escabrosos senderos de Castilla dos hombres, uno sobre un caballo y otro á su lado sirviéndole de guia. El primero, completamente armado inferiormente, iba cubierto con un tabardo negro, y sobre la cimera de su brillante casco ondeaban dos plumas tambien negras. Cualquiera, al distinguir su marcial apostura y la viveza de sus movimientos, hubiera dicho que era un soldado, y á pesar de llevar cubierto el rostro hubiera adivinado que era un jóven. El que le acompañaba á pie, de unos treinta y seis años, y con un rostro en donde estaba pintada la idiotez, parecia ser por su traje un aldeano de Castilla. Era alto y grueso, y á pesar de esta eualidad, tan ágil, que no lograba el jinete dejarle atrás por mas que su caballo andaba á un trote largo. Las inmensas llanuras que formaban por todas partes los horizontes de los dos caminantes comenzaban á tomar ese aspecto sombrío que dan los últimos rayos del sol moribundo luchando con la oscuridad de la noche á todas esas vastas estensiones donde la vista del hombre no encuentra un solo objeto donde fijarse. Parecia que el cielo se juntaba con la

tierra por todos lados; la aridez del terreno que descubrian sus ojos cargaba con colores mas tristes todavía el cuadro, y era preciso mucho valor; sobre todo en aquellos tiempos supersticiosos, para no experimentar uno de esos temores que embargan nuestras facultades ó nos dan alas para correr y ponernos en salvo del peligro que forja nuestra imaginacion acobardada. El aldeano, á pesar de su talla gigantesca, no las tenia todas consigo, porque á cada momento volvia la vista atrás con el recelo del niño á quien, despues de haberle contado una historia de bandidos, le hacen ir á una habitacion lejana en las altas horas de la noche. El caballero por su parte caminaba tranquilamente. Acostumbrado á los azares de la guerra, no cabia en su alma el infundado temor que estaba apoderado de la del campesino. Por lo demas, no tenia tiempo de cuidarse del pavoroso aspecto que presentaban los horizontes que le rodeaban, ni mucho menos del temor de su guia, porque absorto en la mas profunda meditacion andaba maquinalmente, y solo de tiempo en tiempo algunos suspiros que se escapaban de su pecho daban á conocer que estaba muy preocupado y que sus pensamientos participaban de alegría y dolor. El monótono zumbido de los insectos que se escuchaba en el campo al anochecer cesó de pronto de oirse, porque arrojando el viento y tomando las porciones

EN LA CALLE DEL CLAVIER, NUMERO 10, cuarto principal, se vende una gran cruz de oro de Carlos III y una placa de plata de idem, dos bastones de concha de color de paja con puño de oro, y un loro de dos años.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis neuralgias, etc. Recibe calle de la Greda, núm. 24, principal, de doce a cuatro de la tarde. — (10 12 14 16 18 20 22 24 26 28 30 y 1.º)

EMPERADOR. — VINOS FINOS Y Canejos, elaborados a todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominación. Calle de Atocha, 67. — (21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN esta corte, calle de Leganitos, número 12 antiguo, 19 moderno, con accesorios a la de Fomento, núms. 28 y 30, también modernos, manzana 551, que comprende una superficie de 10,939 pies. Está corriente su titulación, y en la calle de la Puebla, núm. 14, piso 2.º, se efectuará la subasta el día 31 del corriente, de diez a doce de la mañana, en cuyo local se hallan de manifiesto las condiciones y titu-

los todos los días a dicha hora. También se admitirán proposiciones a plazos ó al contado, al verificarse la subasta.

LOS CARITATIVOS. — UN POBRE Aciego, que en otro tiempo se vio en una posición harto desahogada, se halla hoy reducido a la mas espantosa miseria, creciendo hasta de lo necesario para atender a su sustento y al de su desgraciada familia, puesto que solo cuenta con el auxilio de las buenas almas. Los que deseen ejercer una verdadera obra de caridad en estos días consagrados a la piedad y a la religion, pueden dirigirse a la calle del Mediodía Grande, núm. 7, segundo corredor, cuarto núm. 3, y se convencerán de la verdad de lo espuesto.

LEGANCIA Y COMODIDAD. — ESTABLECIMIENTO de coches públicos, calle del Factor, núm. 9. — Carrajes, libreas, guarnés y ganado: todo es nuevo y del mejor gusto. Se sirven abonos, medios abonos y servicios sueltos. Utilizando los carruajes ó uno de ellos por seis meses ó lo menos, podrá el abonado elegir librea y exigir se pinten sus iniciales ó armas en el coche. En la plazuela de la Villa, núm. 1, piso entresuelo, se reciben avisos, a mas de poderse dirigir al local, en donde siempre habrá un encargado que facilite cuantas noticias puedan interesar. — (30 y 31.)

EN LA CALLE DE LA BIBLIOTECA, núm. 3, principal, se dan lecciones de inglés, francés y alemán. Da razon el profesor D. Federico Stengel. — (28, 29 y 30.)

REAL ASOCIACION DE BENEFICENCIA domiciliaria. — Gran rifa en el edificio de las Vallecas, calle de Alcalá, número 27.

Habiendo quedado cerca de doscientos premios procedentes de la que se ha verificado en dicho local a favor de los pobres, la comision encargada ha dispuesto se abra de nuevo el sábado 4 del próximo abril, de una a siete de la tarde, por este solo día. Todos los billetes, al precio de 120 rs. cada uno, tendrán derecho a premio; advirtiéndose que la rifa quedará irremisiblemente cerrada a las siete de la tarde.

UN EMPLEADO DEL GOBIERNO DE provincia, con 6,000 rs. de sueldo, permutará con otro de las oficinas de esta corte. Darán razon en la Concepcion Gerónima, núm. 3, tienda.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes a 8 rs. con principio.

EN LA CALLE DEL OLIVO, NEM. 13, entresuelo, se cede un gabinete para un caballero.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

SALIDAS DE CADIZ: PARA SANTAGRUZ, PUERTO-RICO, ZAMANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. LINEA TRASATLANTICA. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas camarás y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los más rápidos conocidos: el CADIZ a la HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas; HABANA a CADIZ en 15 dias, 8 horas. HABANA a VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ a la HABANA, 1.ª clase, pls. 163. — 2.ª clase, pls. 110. — 3.ª clase, pls. 50.

SALIDAS DE ALICANTE: PARA BARCELONA Y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados. LINEA DEL MEDITERRANEO. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA y CADIZ. De MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270. — 2.ª clase, rs. vn. 180. — 3.ª clase, rs. vn. 110.

FARMERIA DE BARCELONA. — Drogas harina, rubia, lanas, plomos, etc.; se conducen de domicilio a domicilio a más de 500 pueblos a precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en

MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, Agencia de D. Gabriel Ravello. VALENCIA, D. Carlos Barrio. SANTANDER, Sres. Pérez y García. JIEN, D. Aniceto Albargonzález. MÁLAGA, D. Luis Duarte.

BARCELONA, Sres. Ripol y compañía. MARSELLA, D. Emmanuel Olivier, y Agencia, Plaza Real. CARTAGENA, Sres. Bosch, hermanos. BILBAO, señores viuda de Errazquin é hijos. CORUÑA, E. de Guardia. CÁDIZ, Sres. A. Lopez y compañía. VIGO, B. José M. de Arenales.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Editor D. Hilarion de Zuloaga.

LOTERIA MODERNA.

ESTRACCION DE AYER.

Listas tomadas por nuestros taquígrafos, por medio de apuntes triplicados que se cotejan despues a fin de evitar equivocaciones.

Table with columns for prize amounts (e.g., 100,000, 500, 40,000, 20,000, 10,000, 5,000, 3,000, 2,000) and corresponding ticket numbers.

Table for 'Con 1.000 duros' with columns for prize amounts and ticket numbers.

Table for 'Con 500 duros' with columns for prize amounts and ticket numbers.

Table for 'Con 150 duros' (first section) with columns for prize amounts and ticket numbers.

Table for 'Con 150 duros' (second section) with columns for prize amounts and ticket numbers.

Table for 'Con 150 duros' (third section) with columns for prize amounts and ticket numbers.

Table for 'Con 150 duros' (fourth section) with columns for prize amounts and ticket numbers.

de un huracan, apagó con sus prolongados y terribles silbidos el rumor de los insectos.

A medida que iba entrando la noche se hacian mas densas las nubes que entoldaban el firmamento, y, aunque lejano, se percibia el sordo estruendo de los truenos, y la claridad instantánea de los relámpagos iluminaba por intervalos aquella negra atmósfera.

La tempestad avanzaba en su misma direccion y los iba a encontrar en medio del camino, despoblado y sin ofrecer el mas pobre asilo a los caminantes para resguardarlos de las inclemencias del tiempo.

El aldeano, que al caer de la tarde habia endulzado las fatigas de su marcha y distraido sus temores entonando algunas coplillas de las que habia oido en Búrgos a los juglares y juglaresas que hacian gala de sus habilidades en las plazas de la ciudad, al entrar la noche y al oír los rugidos del viento, teniendo por segura la tempestad se calló, y durante mas de una hora solo se percibió el acompasado trote del caballo y el ruido producido por la espada del ginete al chocar con la armadura de su caballo.

—Parece, maese Anton, dijo de pronto el caballero, que el miedo ha helado vuestra voz... hace mas de una hora que no decís esta boca es mia.

—¿Qué queréis que le haga, buen militar? respondió el campesino; baza mayor quita menor, dice el refrán, y cuando el viento zumba deben callar los hombres.

—Yo creo que no es el viento sino el miedo quien os ha hecho enmudecer, añadió el militar... ¿Eh? qué tal, ¿me equivoco?

—De todo hay en la vida del Señor... y si he de decir la verdad a vuesa merced, no es miedo lo que hay menos. Pero me está bien empleado: la cecidía rompe el saco; por ganar unas cuantas monedas me he obligado a guiarnos hasta Salamanca por el camino de los atajos, y mientras pudiera estar en mi posada al amor de la lumbre, me encuentro en medio de estos senderos por donde no transitan mas que pastores y hombres arriesgados como vuesa merced, sufriendo el frío y amenazado por la tormenta, y lo que aun es peor, cerca de la heredad del diablo del que el Señor nos libre.

Al decir esto se santiguó maese Anton y miró atrás temeroso de hallarse cara a cara con el maligno espíritu, a

quien creia haber evocado con sus últimas palabras.

—Bah... bah! no tengais miedo viniendo al lado mio... el diablo solo se ocupa de los posaderos aficionados a lo ajeno contra la voluntad de su dueño, y vos, maese Anton, gozais de buena fama.

—En buen hora lo diga vuesa merced; pero es sabido que siempre pagan justos por pecadores, y como reza el refrán, no hay que tentar al diablo.

—Desechad el temor; á hombres de nuestro temple no puede amedrentar ni el frío ni los truenos, y por lo demás ya no debemos estar lejos de Salamanca.

—Mas, ¿cerca estamos de la heredad del diablo?

—Dále con vuestro diablo, ¿sabéis, maese Anton, que parecéis un mal cristiano? —Libreme Dios de semejante cosa. Yo mal cristiano... yo que gasto en aceite para las ánimas una gran parte de mis ahorros, yo que confieso todos los meses una vez por lo menos y presto toda clase de auxilios a la Santa Hermandad!... ¡yo mal cristiano!... no lo vuelva a decir vuesa merced... por que lo soy y mucho; por esto es que temo las tentaciones del maligno...

Apenas acabó de pronunciar maese Anton su última palabra, brilló un relámpago y se escuchó el estampido de un trueno. El buen hombre volvió a santiguarse.

—No os asustéis... eso no es nada, dijo el ginete... Para que desecheis vuestros temores centadme la historia de esa heredad maldita que tanto os asusta, y por la cual hemos de pasar antes de que lleguemos a Salamanca. Eso os distraerá y á mí tambien, y olvidaremos los rigores de la noche...

—Sí... sí... ya baja... lo que es el miedo que yo tengo entre pecho y espalda no se me va con nada; pero para complacer á vuesa merced referiré lo que mi padre me contó no hace mucho al pasar por este mismo sitio, no de noche, que á tanto no nos hubiéramos atrevido, sino de día y muy de día. Oigame atento su merced.

El caballero, que fatigado por su anterior meditacion no tenia miedo de la tormenta, pero si de sus pensamientos, prestó cuidado al relato de maese Anton, y uno y otro continuaron caminando, escuchando el primero y narrando el segundo.

—Figúrese vuesa merced, dijo el guia, que á una legua del paraje en donde nos hallamos hay un arroyo tan grande, tan

LA MALDICCION DE UNA MADRE,

POR

JULIO NOMBELA.

MADRID.—1863.

IMPRENTA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Calle del Rubio, núm. 23.